

En toda España. . . 150 ptas. al mes
 extranjero. . . 3000 " al año
 por correo aéreo. 10 céntimos
 en cada envío 5 céntimos

EL BIEN PÚBLICO

DIARIO MONARQUICO (FUNDADO EN 1.º DE MARZO DE 1873)

Redacción y Administración, Plaza de
 Príncipe, 11 y Rampa de la Aba-
 dancía, 16, teléfonos 20 y 84.
 Dirección telegráfica: BIZK - 34003

Año XXVII.

Mahón, jueves 16 de octubre 1919

Núm. 13.953.

BUENA TINTA

Lo es en verdad la STEFANSSON de fabricación americana, preparada por L. GITIN y STRAP, de New York.

La tinta STEFANSSON es la marca más acreditada de las tintas americanas.

Posee las más perfectas cualidades para la caligrafía y la contabilidad. Escribe en color azul muy fino y se vuelve en negro de una permanencia indefinida.

Es sin disputa la mejor tinta de cuantas marcas nuevas se han introducido en el mercado español, en sustitución de la renombrada Peiklan.

Depósito en Mahón y venta al por mayor y menor en la librería de Manuel Síntes Rotger, Plaza del Príncipe, 11—Mahón

Procedimiento inglés

La nota dominante en la semana ha sido el fracaso de la huelga que plantearon los ferroviarios ingleses.

Del hecho pueden sacar muy provechosas enseñanzas gobiernos y obreros por las razones que sucintamente vamos a exponer.

Esa huelga estaba planteada en forma que había de causar al país incalculables daños. En los días presentes, cuando el anhelo de todos consiste en reponerse y reconstituirse, una crisis económica producida por una suspensión más o menos duradera en los transportes, es para alarmar hasta el paroxismo a los que no están obcecados por el apasionamiento antisocial o por una execrable codicia; tanto más estéril cuanto más tiránicamente trate de imponer su yugo a la sociedad.

En esta apreciación coincidieron el gobierno y la opinión pública en Inglaterra; y por esta coincidencia y por tener de su parte la razón, triunfaron contra la porfia de los huelguistas. Todo el mundo conviene en ello: la energía del gobierno y la reacción ciudadana han hecho fracasar el movimiento.

Entiéndase bien que sólo con esa coincidencia entre los gobernantes y la opinión se puede triunfar. El gobierno inglés tuvo desde los primeros momentos una visión exacta del conflicto planteado, pero, a pesar de su excelente preparación, nada hubiera conseguido si no contase con el país. Por su parte, la opinión pública, que como un solo hombre se levantó contra las pretensiones de los huelguistas, hubiera tenido que resignarse a ser arrollada por una turbulenta minoría, sin una dirección sabia y oportuna de sus gobernantes, que recogiera sus aspiraciones, desvaneciera sus temores y encauzase diestramente sus energías.

Cuando entre los gobernados y el Poder público existe el divorcio producido por el desdén o la desconfianza, toda actuación es obligada de fracaso, porque entonces ni el gobierno es una fuerza, ni la opinión representa, de hecho, otra cosa que la inandad del atomismo. ¡Qué triste es, algunas veces ver cómo los gobiernos se debaten en atinadas tentativas, que no surten efecto por la desorientación de un pueblo incapaz de comprender sus intereses! ¡Y qué irritante resulta, asimismo, contemplar cómo los anhelos de la opinión honrada salen defraudados por no haber quien los recoja en las esferas gubernamentales!

Los intereses de un país, su defensa y su prosperidad requieren la estrecha armonía entre los gobernantes y la masa consciente del país, y ésta es la armonía en que han coincidido el pueblo inglés y sus gobernantes. Estos, persuadidos de que obraban como depositarios de la confianza nacional, han procedido con prudente energía, sin desplantes inoportunos, pero sin abdicar su autoridad y sin claudicar ni un punto ante facciosas imposiciones; y el pueblo, por su parte, ha sostenido el

prestigio gubernamental, colaborando sinceramente en la gestión del ministerio responsable. Así ha triunfado la razón en bien de todos, aun de los propios huelguistas.

El pueblo inglés ha tenido un doble motivo para levantarse como lo ha hecho contra la huelga ferroviaria. No sólo ha defendido con su actitud los intereses generales de la nación, entendiendo que ante ellos debían ceder los de clase o de colectividad, sino los del mismo pueblo como consumidor.

La huelga de ferroviarios iba en definitiva contra el público. Era uno de los casos en que la agitación obrera rompe el programa con que, a su manera de ver, trata de justificarse. Esa justificación la busca en su doble acción de hostilidad al capitalismo y de reorganización de la economía social. No discutamos ahora esa hostilidad sistemática al capitalismo; pero sí consignemos que hay muchas huelgas—y una de ellas era la ferroviaria de Inglaterra, y otras la mayor parte de las de España—en que el pueblo trabajador va contra el pueblo consumidor. Disminuir la jornada y exigir inconsiderablemente a cada dos por tres, el aumento del salario, sacando atropelladamente el dinero de donde esté, sin mirar su origen ni reparar en el estrago de la acción, ha de ser causa, necesariamente del incremento de la crisis en todos los órdenes de la economía nacional. ¿Y quién, en último término, ha de pagar lo que se pierde? El consumidor y nadie más que el consumidor, porque si los obreros piden gollerías de salario las empresas se defienden llevando también hasta la gollería el precio de los productos, y quien ha de satisfacerlo todo con su dinero no es el capitalista, sino el consumidor, el elemento social de menos resistencia económica, pues que no tiene sobre quien cargar subsidiariamente el déficit de su presupuesto individual.

¿Cumple esto al programa contra el capitalismo? ¿Consiste en esto la pretendida reorganización de la economía nacional? Cuando de estas cosas nos quejamos en España, los inconscientes, que se pasan de listos, suelen contestar enfáticamente que lo mismo está sucediendo todo el mundo. Vamos a ver cómo esta aseveración es más efectista que veraz.

Por parte de los gobernantes, ya hemos dicho cómo ha procedido el gobierno inglés, y no hay que ponderar cómo contrasta el proceder de éste con el del gobierno español. Pero sobre todo, la disparidad se ofrece más patente cuando se trata de la mentalidad y conducta de los elementos obreros. Si el poder público inglés no se ha dejado arrollar ni sobrecoger, defendiendo sus prestigios tanto con la energía como con la justicia, los sindicatos obreros, por su parte, con entera conciencia de su fuerza y de su responsabilidad, han vuelto sobre sus pasos antes de lasti-

mar ningún interés de los conexiones con toda la máquina económica del país más que en la medida bastante para el alarde y la advertencia. Eso mismo ha podido observarse en otros movimientos de carácter social registrados recientemente en Francia. Pero eso no quieren advertirlo los que sólo piensan en Rusia.

Una de las cláusulas del acuerdo entre el gobierno inglés y los ferroviarios ha sido que los actuales jornales seguirán rigiendo hasta septiembre del año próximo, en que podrá hacerse una revisión para los aumentos, teniendo en cuenta las circunstancias que en aquel entonces existan.

De aquí a allá el gobierno y la opinión habrán podido percatarse de los móviles justos y legítimos que se pongan a su consideración y aportar soluciones a tono con los tiempos y los problemas.

¿Es esto lo que pretenden en España los agitadores? O en otros términos: ¿puede afirmarse con verdad que lo que pesa en España es lo que está sucediendo en todas partes? ¡Pues no falta poco que aprender a los de esta tierra donde la estridencia triunfa tan fácilmente del raciocinio!

Doctor F. Valdés Guzmán

Director honorario de la Clínica Municipal de Ciudadela

Consulta médica todos los sábados de 7 y media a 8 y media de la noche.

Calle del Angel, 16

Fabricantes de calzado

Disponemos de cámaras frescas artículo especial para la fabricación de pisos de goma en el calzado, a precios sumamente reducidos.

Para pedidos dirigirse a

EGIDO y LOPEZ

YRUN (Guipúzcoa)

LA CONQUISTA DE TANGER

Consecuencias de la ocupación del Fondak

Las operaciones con tan feliz éxito realizadas últimamente han despertado naturalmente el interés público una vez más por cuanto con Marruecos se relaciona, y en conversaciones particulares y en artículos periodísticos viene reflejándose ese interés.

El entusiasmo producido por los recientes triunfos ha sido sereno y reflexivo, sin alaracas y sin violentas explosiones de júbilo que luego se apagan y desvanecen.

Es necesario aprovechar estas buenas disposiciones para encauzar la obra española, tan necesaria en Marruecos, por un camino de adelantamiento y de progreso bien meditado y mejor realizado aún, pero con método y sin precipitaciones, para que ofrezca las necesarias garantías de permanencia y de seguridad.

Debátese ahora si han de continuar o no las operaciones y si nuestros esfuerzos han de dirigirse a la posesión de Tánger como plaza eminentemente española.

Creemos nosotros que, «por ahora», la acción militar está cumplida.

Dos objetos principales tenían las operaciones que acaban de realizarse tal como el mando desempeñado por el general Berenguer había planeado y previsto.

Esos objetivos eran: hacer sentir el peso de nuestras armas, destruyendo de una vez para siempre la leyenda moruna de la invulnerabilidad de las posiciones ocupadas por el Raisuni, y hacer efectivo nuestro dominio sobre las revoltosas y levantiscas cabillas de Anyera y Wad Rás.

En este sentido, el general Berenguer, que no es hombre que haga las cosas sin suficiente preparación y serena meditación, solicitó y obtuvo del Gobierno los medios de combate que consideró necesarios y suficientes para llevar a cabo su empresa; y de que eran suficientes ha sido buena prueba el éxito brillante que acaba de obtener.

El ministro de la Guerra, hombre conocedor de Marruecos, donde realizó una intensa labor, no hubiese negado al general Berenguer los medios necesarios de acción.

Esto me hace suponer que las operaciones militares han terminado «por ahora». En otra crónica anterior hice esta misma afirmación, añadiendo que, en estos momentos, sólo operaciones de pacificación, de verdadera policía, habían de realizar nuestras tropas en Marruecos, para hacer efectiva, nuestra influencia en las cabillas antes mencionadas. Más adelante será otra cosa.

Para entonces será cuando hagan falta más elementos de combate, como muy bien decía últimamente mi querido compañero «Ab Arsals», que pueden irse acumulando sin precipitaciones, para cuando nuestra acción efectiva continúe hacia el interior.

El país está ahora en buena disposición, y no se negará a ese nuevo sacrificio, que a más de ser necesario no será muy duro.

Los paquetes postales

El Jefe de Correos de Palma publica en la Prensa la siguiente nota relativa a las modificaciones introducidas en el servicio de paquetes postales que resultan de gran interés para el público:

Por Real orden de 27 de septiembre último se han introducido modificaciones en varios artículos de la Instrucción para el servicio de paquetes postales, siendo las que debe tener presente el público las siguientes:

Artículo 5.º—Todo paquete postal debe acondicionarse con embalaje suficiente para garantizar su contenido en los diferentes trasbordos terrestres y marítimos que exija su conducción, debiendo ser recubierto con arpillera, lona o tela encerada y precintado con alambre que asegure el envío, debiendo llevar la dirección completa y exacta del destinatario escrita con tinta.

En los paquetes expedidos contra reembolso se consignará por el remitente en la cubierta y lado de la dirección la palabra «Reembolso» seguida de la indicación en letra de la cantidad exigible al destinatario; inmediatamente debajo de esas indicaciones el nombre, apellido y señas del domicilio del propio remitente. Los paquetes postales que contengan declaración de valor deberán llevar en la parte superior del anverso la inscripción «Valor declarado» y a continuación, en letra y guarismo, la cantidad declarada. Ni en la expresión de la cantidad de reembolso ni en la del valor declarado se admitirán emiendas, raspaduras ni interlineados, aunque se traten de salvarlos por nota.

Artículo 16.—Las oficinas de destino pasarán a los destinatarios un aviso de la llegada. Pasados tres días sin que el destinatario retire él o los paquetes consignados a su dirección devengarán éstos un derecho de almacenaje de 0'10 pesetas por paquete y día, que se liquidará y percibirá en el acto de la entrega.

SIRVIENTE

Se desea uno en el Ateneo Científico. Informará el Conserje del mismo. 1—10

Militares

Servicio de la Plaza de Mahón para el día 16 octubre de 1919

Parada: Regimiento de Infantería Mahón, número 63.

Jefe del día: Coronel de Infantería don Aureliano Uribarry.

Imaginería: Teniente Coronel de Infantería don Gabriel Rubias.

Hospital y provisiones: Capitán 3.º del 63.

Vigilancia: Oficial 3.º de Caballería. De orden de S. E.—El Coronel Sargento Mayor, Ricardo Lillo.—Rubricado.

Alcaldía de Mahón

Reemplazos.—Revista anual

Concedido indulto, en virtud de lo dispuesto por R. O. circular de 16 de Septiembre último, para cumplimiento de lo prevenido en el R. D. de 12 del mismo, a los individuos y clases de tropa que no hubiesen pasado la revista anual a que se refiere el artículo 324 del Reglamento para la aplicación de la Ley de Reclutamiento, se notifica dicha gracia a los de la Comandancia de Artillería de Mallorca que no la han pasado, residentes en esta localidad, que a continuación se relacionan; previniéndoles que si no cumplen con este requisito en el plazo de dos meses a partir de la publicación del expresado R. D., quedará sin efecto el indulto de referencia.

Reemplazo de 1907.

- José Tur Costa.
- Juan Galnés Moera.
- Francisco Síntes Bagur.
- Diego Caules Sanz.
- Pedro Pons Pons.
- Jorge Sanz Pons.
- Vicente Morlá, (San Clemente).
- Juan Carreras Cardona.
- Antonio Badía Coll.
- Damián Orfila Mercader.

Reemplazo de 1908

- Lorenzo Riudavets Florit.
- Miguel Pons Pons.
- Antonio Preví Coll.
- Juan Guerrero Andreu.

Reemplazo de 1909

- Francisco Pons Casall.

Reemplazo de 1910

- Banito Barber Bosch.
- Gabriel Pons Pons.
- Manuel García Cánovas.
- Rafael Anglada Borgia.
- Salvador Castillo López.
- Emilio González Vázquez.
- Francisco Borrás Rodríguez.
- Miguel Pons Caimaris.
- Manuel García Maldonado.
- Pedro Serra Pons.
- Pedro Bagur Junquer.

Reemplazo de 1911

- Francisco Fumadó Parés.
- Pedro Pons Alcina.
- Rafael Pons Vaquer.
- Bartolomé Triay Lligüercena.

Reemplazo de 1912

- Juan Síntes Gofalons.

Reemplazo de 1913

- Antonio Literas Coll.
- Bernardo Pérez Villalba.
- Diego Petrus Daza.
- Pedro Pons Carreras (San Clemente).

Reemplazo de 1914

- Francisco Borrás Barber.
- Mahón 15 de octubre de 1919.—El Alcalde, Pedro Pons Sitges.

Orianon

Jueves 16 Octubre de 1919. — A las nueve de la noche
 PROGRAMA EXTRAORDINARIO DE CINE Y VARIETÉS

Estreno del precioso cine drama en cuatro partes

EL MARIDO DE LA AMIGA

por la bellísima artista MERCEDES BRIGNONE

Debut del notable dueto **LOS ETC., ETC.**

formado por el notable y graciosísimo caricato PEPE MARQUÉS y por la hermosa artista PERLA ANTILLANA.

Pronto, estreno de la grandiosa cinta FEMINA, por Italia Almirante Mansini, la más perfecta producción del arte mudo.

El Altérez CANTALLANO

Noticias varias

Para asegurar el aprovisionamiento austriaco

Paris.—Se ha decidido crear en Viena un subcomité de organización para asegurar el aprovisionamiento austriaco y nombrar una comisión encargada de repartir provisionalmente el material rodante que ha pertenecido al antiguo Imperio austrohúngaro.

La policía de Berlín

La reorganización o mejor dicho, la militarización de la policía berlinesa, será realizada escalonadamente desde el primero de noviembre al primero de enero próximo. Del personal anterior será conservada solamente una parte.

Un comandante en jefe, asistido por un Estado Mayor, tendrá bajo sus órdenes, tres grupos compuestos cada uno de tres secciones. Cada sección comprenderá seis compañías ordinarias, de cien hombres cada una, y una compañía de técnicos que podrá alcanzar a 200 hombres. El comandante podrá disponer además de dos parques de municiones, material, reparaciones, etc., de una escuadrilla de aviones, de una sección de información y de un cuerpo montado. Las compañías técnicas dispondrán de automóviles, autometralladoras, lanzabombas, etc.

Cada uno de los tres grupos comprenderá 3.000 hombres aproximadamente, lo que constituirá en total un pequeño ejército de 9.000 hombres bien equipados y en excelentes condiciones para llenar su cometido. Las pruebas que han realizado recientemente, tales como el ataque de una casa defendida por espartaquistas y el despeje de una plaza pública, han sido del todo satisfactorias.

Avión italiano en Berlín

Berlín.—Uno de estos días por vez primera desde que empezó la guerra, aterrizó en esta ciudad un avión extranjero. Era éste de nacionalidad italiana y había hecho el recorrido Roma-Venecia-Viena-Varsovia.

Solución al asunto de Fiume

Paris.—Telegramas de Roma presentan como inminente la solución del asunto de Fiume.

La ratificación del Tratado de paz

Berlín.—Se cree que dentro de breves días se recibirán los documentos de ratificación del tratado de paz entre Alemania y las grandes potencias aliadas. En este caso el Tratado entrará en vigor desde luego, sin esperar la ratificación por parte de los Estados Unidos.

La evacuación de Hungría

Budapest.—Noticias de Budapest dicen que el sábado las tropas humanas empezaron la evacuación de Hungría.

La cuestión de Fiume

Roma.—Según la Agencia Stefani, el Gobierno inglés se propone insistir en la conveniencia de un rápido arreglo de la cuestión de Fiume.

De otro modo sería difícil la permanencia de Italia en la Entente.

Italianos y yugoeslavos

Roma.—Se habla de nuevos incidentes entre italianos y yugoeslavos en la frontera de Croacia.

La ratificación del Tratado de Paz

Paris.—Habiendo ya el Rey de Italia ratificado, por medio de un real decreto, el Tratado de paz firmado por los representantes de los aliados y Alemania en Versalles, resulta que éste está ratificado por Italia, Inglaterra, Francia y Alemania.

Procede ahora convocar el Consejo de la Sociedad de las Naciones durante esta quincena y debe convocarlo el Presidente Wilson.

Se cree que se reunirá dicho Consejo a primeros de noviembre en París, aun cuando el Senado de los Estados Unidos rechazase el Tratado, pues éste en la actualidad es ya irrevocable.

Se asegura que el Presidente Wilson, si su salud se lo permite, vendrá a presidir el citado Consejo de la Sociedad de las Naciones.

Tánger y Francia

Dice un artículo publicado en la prensa francesa que Tánger, de hecho, debe anexionarse al protectorado francés.

Intento de asesinato

Algeciras.—Comunican de Tánger que un soldado moro intentó asesinar al teniente coronel Patrot, en el momento en que se disponía montar a caballo en Regaya.

Los indígenas sujetaron al agresor desarmándolo.

Este ha sido conducido a Ceuta.

Se cree que será fusilado.

Declaración del general Berenguer

El general Berenguer ha declarado que caso de que los agresores de Malien no acepten las condiciones serán castigados ejemplarmente.

Irrupción de portugueses

El ministro de la Gobernación ha dicho que, según le comunica el gobernador de Badajoz, han atravesado la frontera numerosos individuos, que se suponen revolucionarios que huyen de la policía portuguesa.

Como han penetrado en España sin autorización ni pasaportes debidamente visados, se ha dispuesto que sean nuevamente internados en Portugal.

La duración del trabajo en Alemania

Según manifiestan algunos comerciantes danamarcenses que han recorrido gran parte de Alemania, dicen que, a pesar de los contratos que fijan en ocho horas la duración del trabajo, por todas partes se han establecido convenios entre obreros y patronos prolongando jornada en una hora o dos. Estos acuerdos, dicen, son generales en lo que se refiere a las mercancías confeccionadas, tejidos, hilaturas y maquinaria agrícola.

En Sajonia se trabaja nueve horas en todos los oficios.

Otra proclama de D'Annunzio

El eximio vate italiano, ha lanzado una nueva proclama a las poblaciones del hinterland rumano y de Croacia, diciendo: «Los italianos y los eslavos tienen común interés en impedir que otras naciones no adriáticas»

CINE ESPAÑA Salón de Moda

ARTE — BELLEZA — ELEGANCIA — INTERES ESPECTÁCULO ARTÍSTICO PROYECCIONES SELECTAS

Jueves 16 Octubre de 1919. — Vermouth extra a las seis

Se proyectarán escogidas cintas, entre ellas la titulada minuto a MARULLA OSBORNE, y el grandioso film

Rayos de sol en que es protagonista la encantadora niña, actriz en

EL CONDE DE MONTE-CRISTO

Maravillosa novela cinematográfica en ocho épocas, deducida de la eternamente popular obra del inmortal Alejandro Dumas (padre), en la que actúa de protagonista el eminente actor Mahón, de la comedia francesa.

Estreno de la cuarta época titulada

SIMBAD EL MARINO

INDICIO DEL ARGUMENTO.—Edmundo se entera de un horrendo crimen cometido por Villefort en otro tiempo y en el que funda su plan de venganza contra aquel magistrado. Continúa protegiendo misteriosamente al armador Morrel. Las grutas de la isla de Monte-Cristo han sido convertidas en un palacio maravilloso en el que vive la encantadora Haydée, antes esclava griega de hermosa oscura peregrina y hoy compañera del Conde. En la fantástica mansión llena de magnificencias orientales, recibe Edmundo la visita de Alberto Morel, hijo del traidor Fernando Mondego y de su esposa Mercedes.

Comandancia de Artillería de Menorca

Debido a proceder esta Comandancia a la adquisición de los artículos necesarios para la fuerza de la misma durante el próximo mes de noviembre, se hace saber por el presente a fin de que los señores que deseen presentar proposiciones, pueden hacerlo hasta el día 22 del corriente y hora diez de la mañana en las oficinas, calle San Jorge, número 8, teniendo en cuenta lo siguiente: los gastos de acarreo de esta Plaza y derechos de consumos serán por cuenta del Cuerpo. La entrega de los géneros tendrá lugar el día 1.º de mes o por mitades de dicha fecha y 15 del mismo y serán admitidos definitivamente una vez reconocidos en el depósito del Cuerpo establecido en la Posición Militar de San Felipe; los pagos se efectuarán dentro del mes de noviembre y el importe de este anuncio será satisfecho a prorrato entre los adjudicatarios.

Artículos: 750 litros aceite de oliva, 2500 kilos judías, 150 idem café tostado, 500 idem sal molida, 400 idem pastas sopa, 600 idem azúcar. Mahón 15 octubre de 1919.—El Comandante Mayor, Carlos de Corral, 1-3

Santoral

Santo de hoy.—Santos Florentino, Ambrosio, Saturnino y Galo. Sazio de mañana.—Santos Mariano y Víctor obispo y Santa Eulogis.

MAHÓN

Mañana se inaugurará en el Ateneo la cuarta serie de los conciertos clásicos que el Grupo Filarmónico da quincenalmente durante el curso.

En el número próximo publicaremos el programa del primer concierto.

Hemos recibido atenta carta-saludo del señor Presidente del Ateneo don Antonio Viciory invitándonos a los conciertos clásicos que durante este curso dará el Grupo Filarmónico.

Agradecemos la deferencia y correspondemos al saludo que nos dirige.

Es esperado en nuestro puerto procedente de Barcelona y Alcudia el vapor correo «Mahón» que manda el capitán don Juan Femenias.

Dicho buque salió de Barcelona ayer tarde a las seis y media, por lo que llegará a nuestro puerto sobre las tres.

El «Mahón» procederá seguidamente a la descarga y carga, saliendo esta noche en viaje directo para Barcelona de donde regresará el sábado.

Terminado el muro de contención en las obras de la Rampa de la Abundancia proceden los obreros albañiles al arreglo y nivelación del piso de la nueva rampa que se ha de unir con la calle Puente del Castillo.

En breve se procederá a la instalación de la barandilla.

Las parejas del bou regresaron tarde de la pesca, por cuyo motivo el pescado se vendió a última hora de la mañana de ayer, pero a pesar de ello, se agotaron las existencias.

El tiempo continúa variable y lluvioso. Durante la pasada noche han caído ligeros lloviznas y el día de hoy ha amanecido encapotado. La temperatura es fría.

Acompañado de atenta carta del señor Presidente del Sindicato Harinero don Francisco Bosch, hemos recibido copia de la solicitud dirigida por dicho Sindicato al señor Delegado del Gobierno como Presidente de la Junta de Subsistencias para que sea permitido al referido Sindicato Harinero concurrir a otros mercados para la colocación de las harinas procedentes de los trigos argentinos de libre adquisición.

Habiendo abierto la Junta de Subsistencias una información pública para resolver la demanda, nos ruega el Presidente del Sindicato Harinero hagamos pública la solicitud para que se conozcan los motivos en que se apoya la petición.

El exceso de original y su mucha extensión nos priva de dar publicidad hoy a la solicitud citada, lo que haremos en nuestro número de mañana.

Ha sido nombrado por la Ditección General de Penales, Capellán interino para el distrito de Mahón, el R.º don Gabriel Conforto.

Todo Mahón se pregunta: ¿Quién es el número 12?

peró nadie sabe contestar. ¿Quién esclarecerá este misterio?

Terminada la descarga está dispuesto para zarpar el pailebot «San Rafael» que fué portador de un cargamento de trigo argentino.

Repetidas veces hemos llamado la atención acerca del mal estado en que circulan por nuestra ciudad los carrocerías, encargados de recoger las aguas sucias.

Se han recompuesto algunos, pero vemos que aún hay que no tienen la tapadera que evita la salida del líquido que al ir la cuba llena, salpica las calles y aún al transeunte descuidado.

REMITIDO

Sr. Director de EL BIEN PÚBLICO. Localidad:

Muy señor mío: Agradeceré a usted feaga a bien dar cabida en el periódico que usted dirige al siguiente remitido, dándole por ello mis más expresivas gracias.

De usted affmo. y atento s. s. s. q. e. m. e.

L. PONS

En contestación al remitido del Presidente de la Sección de Zapateros, he de decir que me atengo en un todo a mi remitido anterior, estando dispuesto a dar también ante quienes decia, los motivos de mi determinación.

Con la presente doy por terminada toda correspondencia.

L. PONS Mahón 16 octubre 1919.

BUÑUELOS

En la calle del Carmer, 4, se expenden todos los domingos, de pasta de ensaimada, al precio de 0'90 pesetas la libra de 400 gramos.



Sábado día 18 de Octubre de 1919. Otra sesión a las 9

LO INVEROSIMIL

Emocionante drama de aventuras interpretado por LIDIA QUARANTA Domingo a las mismas horas, el mismo COLOSAL PROGRAMA

CINE CONSEY

Hoy jueves 16 Octubre de 1919. — Única sesión a las 9 PROGRAMA SELECCION

Ultima proyección de la soberbia cinta dramática en cinco partes

PURITANISMO

por la célebre y hermosísima actriz CORINNE GRIFFITH, marca Vitagraph (cordón azul)

CHARLOT ARMAS AL HOMBRO

MARTES PROXIMO: SOMBRAS por GERALDINE FARRAR

Bolsa de Barcelona del 15 octubre 1919

Table with market data including Interior serie A, Exterior serie A, Acciones Norteamericanas, etc.

Revista de Menorca

Se desea adquirir el número del mes de marzo de 1906. I formarán en la Secretaría del Ateneo.

Último Depósito de Calzado en Mahón, Plaza del Príncipe, 14

PRECIOS REDUCIDOS Calzado para señora desde 5 ptas. el par. Calzado para caballero desde 10 ptas. el par. Calzado de Regimiento para el Ejército y la Marina desde 12 ptas. el par. Gran surtido para niños y niñas también a precios económicos. 1.5

Ultima Hora

Madrid 15 a las 5'30 recibido el 16 a las 11

Huelgas solucionadas

El ministro de la Gobernación señor Burgos Mazo ha manifestado a los periodistas que se había solucionado en Sallent la huelga de textiles. También dijo que se han solucionado las huelgas del ramo de construcción en Sabadell, Castellví y Villar.

D'Annunzio enfermo

Roma.—Dicen de Fiume que D'Annunzio se halla enfermo y que tendrá que ir a Roma para consultar con los médicos.

La huelga de mecánicos

Marsella.—Se ha resuelto la huelga de mecánicos reanudándose el trabajo en los talleres.

PRENSA ASOCIADA

Perfumes Bordados Juguetes Elegantes exquisitos agradables Casa Buenaventura Imp. de M. Siles.—Mahón

MODAS

En breve llegará de Barcelona la señorita Juana Simó, con un extenso y selecto surtido en modelos de sombreros para señora, señorita y niña de las más importantes casas de París, los que tendrá el gusto de exponer al público en su domicilio calle de San José número 43. La exposición se abrirá el día 20.